
 

Protokoll der 43. Delegiertenversammlung 

vom Dienstag, 22. September 2020, 19.00 Uhr 

Ort:  Gasthof Oberort, 8804 Au 

Anwesend: Vorstand (Roland Fässler, Miriam Isenring, Philip Wagner, Gary Seitz, Thomas 
Schürmann, Christian Alder, Renato Gelpi), Verantwortliche Sport (Andrea 
Schürmann) 
Behindertensportgruppe Zimmerberg, Curling Club Wädenswil, Feldschützenver-
ein Schönenberg, Fitness Club, Fussballclub Wädenswil, Handballclub Wädens-
wil, Schwingklub Zürichsee linkes Ufer, SLRG Wädenswil, Tennis Club Wädens-
wil, TischtennisClub Wädenswil, Turnverein Schönenberg, Turnverein Wädens-
wil, Veloclub Wädenswil, Güeterschuppe BMX- und Skateclub Wädenswil, Quar-
tierverein Au, Stadt Wädenswil (Sebastian Epp), Ruedi Bollhalder, IRS (Yvonne 
Tanner, Adi Schmid), Wädenswiler Anzeiger (Stefan Baumgartner) 

Entschuldigt: Kavallerie Verein Wädenswil/Umgebung, TSV Ticino SportVerein, Yacht Club Au, 
ASVZ, Boulderverein ‘’rüümli’’, Verkehrsverein Wädenswil, Hanspeter Högger, 
Strefan Jöhl, Zürich Versicherung 

Unentschuldigt Frauensportverein Wädenswil, Männerturnverein Wädenswil, OL Zimmerberg 
Sektion Wädenswil, SAC Hoher Rohn, Schützenverein Wädenswil, Schwimmver-
ein Wädenswil 1985, Seeclub Wädenswil, Sportverein TRIPLES, Tennis Club 
Neubüel, UHC Schönenberg Hizel Flyers, UHC WadinKnights, WädiVolley, Bu-
doSchule Wädenswil, Modellfluggruppe Wädenswil, OSW, Strickhof, Tennishalle 
Neubühl GmbH, Verein Kind & Bewegung, Verein Eisbahn, WingTsun Kung Fu 
Schule Wädenswil, ZHAW, Jugendarbeit Wädenswil, Clientis Sparcassa, Pro 
Sport Horgen, Zürichsee Zeitung 

 

Traktanden  

1. Begrüssung 

Roli Fässler begrüsst alle Anwesenden herzlich zur 43. DV in dieser speziellen 
Form. Von der Stadt Wädenswil ist Sebastian Epp anwesend. Ehrenmitglieder kön-
nen leider keine anwesend sein. Von der Presse ist Stefan Baumgartner (Wädens-
wiler Anzeiger) hier. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Stimmenzähler werden erst gewählt, falls brisante Themen zur Abstimmung kom-
men. 

3. Protokoll der DV 

Roli Fässler stellt das Protokoll der letzten DV zur Abnahme. Es wird einstimmig an-
genommen. 

4. Tätigkeitsbericht 

Der Tätigkeitsbericht wurde im vorherein auf der Homepage aufgeschaltet, daher 
wird er an dieser Stelle nicht vorgelesen. Ein Highlight war sicherlich das Begeg-
nungsfest, welches vor nun einem Jahr stattfand. Der Tätigkeitsbericht wird ein-
stimmig angenommen. 

5. Jahresrechnung 2019 

Die Subventionen in den letzten 5 Jahren sind in der Grafik ersichtlich, ebenso die 
Vermietungen und Mieteinnahmen des Sportbusses. 

 



Renato Gelpi stellt die Betriebsrechnung vor. Bei den Sponsorenbeiträgen gab es 
500.- weniger, da die Garage Burkhardt prozentual nach dem Unterhalt für den 
Sportbus ihren Beitrag bezahlt. Das Geld vom Kanton für die Verantwortliche Sport 
kam zuletzt im Jahr 2018 und das nächste Mal im Jahr 2020. Die Internetkosten sind 
etwas teurer aufgrund der Umstellung von Dropbox zum NAS-Server. 
In der Vermögensrechnung resultiert ein Einnahmenüberschuss von 289.35 Fr. 
Es gibt keine weiteren Fragen.  
Ruedi Bollhalder liest den Revisorenbericht vor. 
Die Rechnung 2019 wird einstimmig angenommen und dem Vorstand Decharge er-
teilt. 

6. Budget 2020 

Das Budget entstand natürlich auf die DV, die im März hätte stattfinden sollen. In 
vielen Bereichen wissen wir aber bereits jetzt, dass wir das nicht erreichen werden. 
Beispielsweise wird die DV günstiger, da es kein Essen gibt. Auch ist es unsicher, 
ob wir die Einlagen in den Busfonds machen können. Budgetiert ist ein Einnahmen-
überschuss von 317.00 Fr. Vermutlich wird dieser aber nicht erreicht werden kön-
nen. 
Das Budget wird von den Delegierten mit 1 Enthaltung angenommen. 

7. Jugendförderungsbeiträge 

Gary Seiz stellt die Idee für die neue Berechnung der Beiträge vor. Das ist nur eine 
Vorinformation, abgestimmt werden soll erst an der nächsten DV im Jahr 2021. Für 
die nächste Abrechnung gilt noch das alte System. 

In Zukunft sollen die Anzahl Jugendliche im Verein und der Ausgabenüberschuss 
nicht mehr in die Berechnung einfliessen. Die Intensität der Trainings und Wett-
kämpfe wird in den J+S-Abrechnungen erfasst. Da die meisten Vereine sowieso ei-
ne J+S-Abrechnung machen, möchten wir in Zukunft, dass die Vereine einfach diese 
abgeben können. Es gibt auch Vereine, die aktuell keine J+S Leiterpersonen haben. 
Deshalb soll es eine Übergangsfrist von 2 Jahren geben, in welchen auch die alten 
Abrechnungsformulare verwendet werden können. Langfristig möchten wir aber 
qualitativ hochstehende Trainings mit ausgebildeten Trainern. 

Urs (Feldschützen Schönenberg): Jungschützenkurs ist nicht J+S-anerkannt, son-
dern vom Bund. Wie wird das laufen? 
Adi (IRS) das heisst, dass der Bund diese abrechnet, dann könnte man vielleicht 
auch diese eingeben. 
Rat (BSGZ) Behindertensport ist anders organisiert als J+S 
Adi (IRS) erklärt, wie der Stand in Richterswil bezüglich Abrechnungen ist. Dort sind 
aktuell ähnliche Bestrebungen im Gange. 
Martin (FCW): haben aktuell hohe Trainerfluktuation. Nicht ausgebildete Trainer soll-
ten möglicherweise mit einem geringeren Ansatz in die Abrechnung hineingenom-
men werden können. Denn neue Trainer können nicht immer sofort ausgebildet 
werden, sondern manchmal erst nach einem Jahr.  

8. Vorstandswahlen 

Kurt Brüderlin ist unerwartet im Frühjahr verstorben. Im Gedenken an ihn wird eine 
Schweigeminute abgehalten. In Zukunft möchten wir wieder eine ehrenamtliche 
Person haben, die seine Arbeit weiterführt. 
Ausser Chrigel Alder stellt sich der Vorstand wieder zur Verfügung. Alle werden in 
globo einstimmig gewählt. Gary Seiz empfiehlt Roli Fässler für ein weiters Jahr als 
Präsident. Er wird mit grossem Applaus in seinem Amt bestätigt. 
Ruedi Bollhalder und Stefan Jöhl werden für ein weiteres Jahr mit Applaus als Revi-
soren bestätigt. 
Chrigel Alder gibt seinen Rücktritt aus dem Vorstand und wird mit einem kleinen 
Präsent verabschiedet. Er wird in Zukunft ein freier Delegierter der IWS sein für die 
Arbeitsgruppe Sport und Bewegung Wädenswil.  
Hanspeter Högger hat 18 Jahre lang unsere Jugendabrechnungen gemacht. Als 



Dankeschön für seinen langjährigen Einsatz für die IWS erhält auch er ein kleines 
Präsent. 

9. Anträge Mitglieder 

Von den Mitgliedern sind keine Anträge eingegangen. 

10. Anträge Vorstand 

Der Vorstand hat keine Anträge. 

11. Diverses 

Sebastian Epp dankt allen Vereinen, die mit Jugendlichen so wertvolle Arbeit leisten. 
Er informiert zum neuen Hallenreglement, zum Aupark, und zur Verantwortlichen 
Sport. 

Andrea bedankt sich für das Vertrauen ihr gegenüber. Sie macht nochmals auf den 
J+S Kurs am 7. November in Wädenswil aufmerksam. 

12. Weiteres 

Was ist im letzten Jahr mit dem Begegnungsfest passiert? Es hätte einmal noch ein 
Gesamtabschluss geben sollen, das wird nicht mehr stattfinden. Sobald aber alle 
Rechnungen bei der Stadt eingegangen sind, soll es eine Auszahlung an die Verei-
ne geben, da mit einem Einnahmenüberschuss gerechnet wird. 

Wunsch nach mehr proaktiver Kommunikation. Wenn der Vorstand ein Thema dis-
kutiert, kann das nicht sofort an alle Vereine mitgeteilt werden. Aber sobald etwas 
definitiv und spruchreif ist, wird das den Vereinen auch mitgeteilt. 

Ein Verein hat nachgefragt beim Vorstand, wieso Wädenswiler Sport nicht mehr im 
Zürichsee-Zeitung erscheint. Fakt ist, dass es die Zeitung schlicht und einfach nicht 
interessiert. 

13. Daten 

23. März 2021 DV 
Sportlerehrung 2021 wird nicht stattfinden. Nächste Sportlerehrung: 29. Januar 
2022. 

 

Ende Sitzung: 20.31 Uhr 
 
Au, 28. 09. 2020 

 

Protokollführerin: Miriam Isenring 

 


